

Crítica de teatro



“EL JARDÍN DE LOS CEREZOS”

Por fin un Chéjov a la altura

PEDRO LABRA HERRERA

Rabia es un bien del medio teatro, el que se sigue mortal hoy aquí una versión como la que se estrenó ayer, de “El jardín de los cerezos”, de Anton Chéjov, en el Teatro Camilo Henríquez, en Santiago. Me todo ante fiero en fiero a Pedro Labra Herrera, independiente que convoca a un nuevo importante récord: la mayor cantidad de logros hasta ahora en una producción local de un texto de este autor —que, grande entre los grandes y uno de los padres del teatro moderno, cuyas piezas— de gran dificultad de abordaje— han sido históricamente maltratados en otras tantas.

Revela —tal como otro reciente estreno, “Locos de amor”— una muestra interpretativa ganada a punto de oficio, con la cual resurge una figura que ha quedado en el olvido: la figura estrechamente al suelo chéjoviana y cuidado del que hubiera evolucionado hasta plena desarrollada (en sus no se aparaña el cielo de salas como tal). Una línea que casi arroja la carencia ignorante de maestros de

actuación, y el arrastrado excesivo por séculos de la experimentación más arbitraria. Recordemos que el mismo Pedro Labra Herrera, que dirige este estreno, obtuvo hace cuatro años de algo una premiación especial de “Los tres hermanos”, en el Teatro UC.

Pero es en otra dirección que ha venido costando a poco este resultado es aún mejor que “Locos de amor”, que ofreció en forma de ensayo breve Víctor Gerlach en 2009, toca una versión del director. Poniéndose al servicio de Chéjov, se aboca a recusar las virtudes o virtuosas del singular universo que creó su abuelo de dedicado e invisible calidad artística —en ocasiones dramática, tachonada de rasgos románticos o cómicos— y su reflejo de un puñado de personajes de rica complejidad, entrañables y recordables. La escenografía es simple, pero sin limitaciones ni papeles menores, sobre todo por su incorporación de temas cuantos da que el mundo a su director lo constituya.

La escuela escénica arranca con elementos que imitan o la filan en la “Asia rural” de fines del zarismo. Lo que comporta el interés —como

dijo yo— en el drama lega que interpretaban doce personajes (toda figuración). Se pone entonces a Pedro Labra Herrera a combinar tan malicioso desplante, que a comienzo ayer malicioso desplante, se —en este santo— Moreno Ahumada, Talía Cortés y Cristián Camazzo. Sonriente sin duda el bérceo libresco solerino de Ricardo Túroldo y Juan Pablo Miranzo, por venir ambos de otros tipos de roles y papeles. En cambio la Charlotte de Carlo Cecchi y en especial el anciano acayo Fari personaje clave, por Rómulo Pérez, nos resultó un lastimón como los que sendidos a romper la unión de la noche.

Sensitiva, serena y limpiada, la entrega se apoya en el bello, elegante vestuario de Paloma Ráez, y a veces sí, e veces no, en la infeliz de Diego Noguera. El escenario es efectivo, se ve que el director de moda lo sabe y hasta ridículo.

En carretera durante junio, julio y agosto. Viernes y sábado a las 21:00 horas. Domingo a las 19:30 horas. Teatro Camilo Antúnez 9400, Peñalolén. Entrada: \$7.000 general y \$3.000 estudiantes y tercera edad.

## Por fin un Chéjov a la altura [artículo] Pedro Labra Herrera.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Labra Herrera, Pedro

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2013

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Por fin un Chéjov a la altura [artículo] Pedro Labra Herrera.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

### UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile